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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 19. Sitzung des Ortsrates Schleptrup 
vom 16.06.2020 

Reiter- und Schützenstübchen, Stiegeweg 71, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Karl-Georg Görtemöller  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Angelika Determann  
Herr Dirk Fisse bis TOP 3 
Herr Manfred Hatke ab TOP 4 
Herr Dr. Ralf Jungblut  
Herr Michael Stutzke  
Herr Manfred Tapken  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Werner Ballmann  
Herr Karl-Ernst Bartke  
Frau Katrin von Dreele  

Verwaltung 
Herr Wolfgang Furche  

Protokollführer 
Herr Philip Starke  
 
 
Abwesend: 

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Dr. Marius Thye  
 
 
Beginn: 19:00    Ende: 21:15 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Mandatsverlust durch Verzicht im Ortsrat Schleptrup WP 16-21/0810  

 4   Verpflichtung eines neues Ortsratsmitgliedes   
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 5   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 06.02.2020   

 6   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 7   Einwohnerfragestunde   

 8   Sachstand Kindergarten- und Krippenplätze im Kirchspiel Engter   

 9   Wohnbauliche Entwicklung in Schleptrup   

 10   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Schleptrup   

 11   Beratungen zum 1. Nachtragshaushaltsplan 2020 WP 16-21/0808  

 12   Wahl einer Schiedsperson und einer stellvertretenden Schiedsperson 
für den Bezirk Bramsche 
 

WP 16-21/0811  

 13   Prioritätenliste für den OR Schleptrup WP 16-21/0820  

 14   Beantwortung von Anfragen   

 15   Anfragen und Anregungen   

 16   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Görtemöller begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wird um den nichtöffentlichen TOP 17 „Informationen zum B-Plan 164 Eiker Esch“ 
erweitert.  
 
Abstimmungsergebnis: 9 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltung 
  
 
 
TOP  3 Mandatsverlust durch Verzicht im Ortsrat Schleptrup WP 16-21/0810 
 
OBM Görtemöller dankt Herrn Fisse für seine langjährige Mitarbeit im Ortsrat Schleptrup und 
überreicht ein Präsent.    
 
Dem Beschlussvorschlag wird ohne Änderungen zugestimmt.  
 



  Seite 3 von 8 

Abstimmungsergebnis: 8 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltung 
 
 
 
TOP  4 Verpflichtung eines neues Ortsratsmitgliedes  
 
OBM Görtemöller verpflichtet Herrn Manfred Hatke als neues Ortsratsmitglied durch Verlesung einer 
Verpflichtungserklärung.   
 
 
TOP  5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

06.02.2020 
 

 
Das Protokoll wird ohne Änderungen genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis: 9 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltung 
  
 
 
TOP  6 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Görtemöller berichtet Folgendes:  
 

- Am 11.02.2020 habe er zusammen mit BGM Pahlmann einen Termin zum Erhalt der Buslinie 
585 (Damme – Osnabrück) wahrgenommen. OBM Görtemöller hofft auf eine hohe 
Auslastung der Buslinie.  

- Am 21.02.2020 habe er die Jahreshauptversammlung des TuS Engter besucht.  
- Am 24.02.2020 habe er an der Jahreshauptversammlung des Reitervereins teilgenommen.  
- Am 28.02.2020 sei er Gast bei der Dienstversammlung der freiwilligen Feuerwehr Engter 

gewesen. 
- Er habe mehrere Grüße zu Geburtstagen und Ehejubiläen überbracht – zuletzt aufgrund der 

Corona-Pandemie ausschließlich telefonisch.  
- Die vom Ortsrat bestellten Meisenkästen stünden zum Anbau bereit. ORM von Dreele schlägt 

vor, diese gemeinsam im Herbst aufzuhängen. Der Ortsrat spricht sich für diesen Vorschlag 
aus.  

 
Weiter informiert OBM Görtemöller, dass am Schleptruper Strang aufgrund von Problemen mit der 
alten Trasse keine Rasengittersteine im Straßenseitenbereich gesetzt worden seien. Diese seien 
augenscheinlich stattdessen an der Varusstraße verarbeitet worden. OBM Görtemöller fordert vor 
dem Hintergrund der geförderten Finanzierung der Rasengittersteine, dass eine Einbringung unter 
Nutzung entsprechender Gerätschaften im Seitenbereich des Schleptruper Strangs erfolge.  
 
Zudem berichtet OBM Görtemöller, dass er von einem Anlieger nach der Zuständigkeit für die 
Durchführung notweniger Mäharbeiten am Erdwall am Ausweichparkplatz am Schleptruper Strang 
gefragt worden sei. OBM Görtemöller bittet um Weiterleitung an den Betriebshof und Durchführung 
dieser Arbeiten.  
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TOP  7 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger erkundigt sich, welche Erdarbeiten am Stiegeweg durchgeführt werden.   
Die Anfrage soll an die Verwaltung weitergleitet werden.  
 
Weiter erkundigt sich dieser Bürger nach dem Sachstand hinsichtlich des Breitbandausbaus.  
OBM Görtemöller antwortet, dass dieser stetig vorangetrieben werde, die aktuelle Abdeckung aber 
noch nicht zufriedenstellend sei.  
Ein weiterer Bürger weist darauf hin, dass der Ausbau aufgrund mangelnder Fachkräfte nicht 
schneller vorangetrieben werden könne. Dieses Problem sei durch die Grenzschließungen im Zuge 
der Corona-Pandemie noch verstärkt worden.  
 
Ein Bürger weist darauf hin, dass die Dreiböcke an Bäumen in der Ortschaft Schleptrup entfernt 
werden müssen.  
ORM von Dreele antwortet, dass sie diesbezüglich bereits Kontakt mit LSBD Greife aufgenommen 
habe und die Arbeiten durchgeführt würden.  
 
Ein Bürger bemängelt, dass aus Fahrtrichtung Engter kommend der Kreuzungsbereich 
Heidedamm/Bramscher Allee schlecht einsehbar sei und bittet die Verwaltung um Prüfung 
hinsichtlich der Einhaltung gesetzlicher Bestimmungen.  
 
 
TOP  8 Sachstand Kindergarten- und Krippenplätze im 

Kirchspiel Engter 
 

 
Herr Furche informiert, dass im gesamten Kirchspiel nach aktuellem Stand im kommenden 
Kindergartenjahr acht Kindergartenplätze und sieben Krippenplätze vakant seien. 
Dem Protokoll ist eine Übersicht der Einschulungsjahrgänge 2020 bis 2025 und eine Auswertung über 
offene und zugesagte Anmeldungen für das Kita-Jahr 2020/2021 beigefügt.  
 
Herr Furche weist unter Bezug auf die unterschiedlich starken Geburtenjahrgänge darauf hin, dass 
die Nachfrage nach Betreuungsplätzen wellenförmig verlaufe.  
Bei den Betreuungsplätzen für Kinder unter drei Jahren steige die Nachfrage insgesamt an. Die 
Bedarfsquote liege gegenwärtig bereits bei etwa 38 Prozent. Das Thema sei bereits in der letzten 
Woche im Ausschuss für Soziales und Sport besprochen worden.  
 
OBM Görtemöller erkundigt sich, ob der Bau eines Krippenhauses im Innenstandbereich – wie in der 
Sitzung des Ausschusses für Soziales und Sport kurz angesprochen – geplant sei.  
Herr Furche antwortet, dass die Planungen nicht konkret seien. Der weitere Ausbau von 
Betreuungsplätzen sei aber notwendig und falls eine solche Einrichtung gebaut werden sollte, sei ein 
zentraler Standort sinnvoll.  
 
ORM von Dreele weist ebenfalls auf die Notwendigkeit des weiteren Ausbaus von 
Betreuungsmöglichkeiten insbesondere für Kinder unter drei Jahren hin. Die Stadt Bramsche sei zwar 
im Vergleich zu anderen Kommunen gut aufgestellt – jedoch sei die Situation dennoch nicht 
zufriedenstellend. ORM von Dreele hält eine langfristige Planung für wichtig. So sei beispielsweise 
bereits bei der Ausweisung neuer Baugebiete auf die damit einhergehend steigende Nachfrage nach 
Kinderbetreuung zu achten.  
 
TOP  9 Wohnbauliche Entwicklung in Schleptrup  
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OBM Görtemöller informiert über die weiteren Planungen hinsichtlich der Ausweitung des 
Baugebietes an der Varusstraße und bemängelt, dass dieser Bereich zwar offiziell der Gemarkung 
Schleptrup zugehöre – faktisch jedoch keine Anbindung an den Ortskern Schleptrup vorliege. So 
erfolge keine Belebung des Vereinslebens und auch keine Durchmischung der Altersstruktur im 
Ortskern. OBM Görtemöller wünsche sich eine Nachverdichtung der vorhandenen Bebauung. Dies sei 
beispielsweise in den Bereichen Zur Stuckwiese, Westerheide oder auch am Heidedamm denkbar.  
 
Die ORM von Dreele, Ballmann und Stutzke stimmen den Ausführungen zu. Der Ortsrat ist sich 
insgesamt einig, dass eine Verdichtung der Siedlungsstruktur beispielsweise durch die Schließung von 
Baulücken erfolgen solle.  
 
Der Ortsrat wünscht bis zur nächsten Sitzung im November 2020 eine Information der Verwaltung 
hinsichtlich der möglichen Verdichtung der vorhandenen Bebauung in den oben genannten 
Gebieten.  
 
 
TOP  10 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Schleptrup 
 

 
Der Ortsrat beschließt, die vorliegenden Anträge wie folgt zu bedienen: 
 

Herr Nowak / Rat und Tat 100,00 € 

Kunst- und Kulturwerkstatt 100,00 € 

Musikkorps 100,00 € 

Sozialverband 100,00 € 

Blaskapelle  100,00 € 

AWO Engter  0,00 € (da baldige Auflösung des Ortsvereins) 

Katzenhilfe 0,00 € 

 
  
Abstimmungsergebnis: 9 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltung 
 
ORM Tapken schlägt darüber hinaus vor dem Hintergrund ausgebliebender 
Veranstaltungseinnahmen folgende Mittelvergabe vor:  
 

Reiterverein Engter 1.000,00 € 

Schützenverein Schleptrup 1.000,00 € 

TuS Engter 1.000,00 € 

 
Abstimmungsergebnis: 9 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltung 
 
ORM von Dreele möchte folgende Mittel bereitstellen:  
 

Jugendtreff Engter 1.000,00 € 

 
Abstimmungsergebnis: 9 dafür 
 0 dagegen 
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 0 Enthaltung 
 
Auf Anregung von ORM von Dreele wünscht der Ortsrat Schleptrup seitens der Verwaltung eine 
Information/Kostenvoranschlag für die Errichtung einer Unterstandmöglichkeit an der Bushaltestelle 
am Heidedamm oder auch an der Wallenhorster Straße. Der Unterstand solle beispielsweise durch 
Plexiglas einsehbar sein und eine Größenordnung von bis zu 10 m² umfassen.  
 
 
TOP  11 Beratungen zum 1. Nachtragshaushaltsplan 2020 WP 16-21/0808 
 
OBM Görtemöller informiert, dass der Ansatz für den Anbau an der Turnhalle gestrichen werden 
solle und bemängelt dies vor dem Hintergrund der möglichen Förderung durch das Land 
Niedersachsen.  
 
Herr Furche teilt mit, dass ein entsprechender Antrag fristgerecht gestellt wurde. Da Entscheidungen 
über eine Förderung vom Innenministerium jährlich jeweils für eine zeitnahe Durchführung von 
Maßnahmen (zumindest Baubeginn im Jahr der Antragstellung) getroffen werden und im Haushalt 
der Stadt für 2020 hier bis auf Planungskosten vom Rat keine Mittel veranschlagt wurden, wird 
hierzu erst im Jahr 2021 ein Bescheid erteilt werden. 
 
ORM von Dreele weist darauf hin, dass bereits eine Verpflichtungsermächtigung im Haushaltsplan 
vorgesehen sei, so dass der Rat grundsätzlich die Kompetenz habe, die Baumaßnahme zu 
beauftragen. Dennoch solle der Punkt auf die Prioritätenliste gesetzt werden.  
 
Anmerkung der Verwaltung: eine VE in Höhe von 100.000 € war im Hpl. 2019 in der Finanzplanung 
für 2021 angesetzt. Da dieser Betrag bei zu erwartenden Baukosten von ca. 500.000 € und einer noch 
offenen Entscheidung über die Durchführung der Maßnahme – auch unter Berücksichtigung einer 
möglichen Förderung von max. 40 % - ohnehin nicht ausreichen würde, ist im Hpl. 2020 keine VE 
aufgenommen worden. Der Planungskostenansatz aus 2018 in Höhe von 20.000 € steht als investiver 
HH-Ausgaberest noch zur Verfügung. 
 
 
TOP  12 Wahl einer Schiedsperson und einer stellvertretenden 

Schiedsperson für den Bezirk Bramsche 
WP 16-21/0811 

 
ORM Ballmann verlässt den Sitzungsraum.  
 
OBM Görtemöller ändert den Beschlussvorschlag:   
 

1. Wahl einer Schiedsperson für den Bezirk Bramsche 
 
Wahlvorschlag zur Schiedsperson für den Bezirk Bramsche seitens der Verwaltung: 
 
Zur Schiedsperson für den Bezirk Bramsche, wird für eine Amtszeit von fünf Jahren Herr Werner 
Ballmann, Im Eikrode 6, 49565 Bramsche, gewählt.  
 

2. Wahl einer stellvertretenden Schiedsperson für den Bezirk Bramsche 
 
Wahlvorschlag zur stellvertretenden Schiedsperson für den Bezirk Bramsche seitens der Verwaltung: 
 
Zur stellvertretenden Schiedsperson für den Bezirk Bramsche, wird für eine Amtszeit von fünf Jahren 
Herr Wilhelm Schulze, Dorfstraße 14, 49597 Rieste, gewählt.  
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ORM Görtemöller weist darauf hin, dass Herr Ballmann und Herr Schulze die Aufgaben gleichmäßig 
untereinander aufteilen werden – der Stellvertreter also nicht nur bei Verhinderung tätig wird.    
 
Abstimmungsergebnis: 8 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltung 
 
 
 
TOP  13 Prioritätenliste für den OR Schleptrup WP 16-21/0820 
 
ORM Tapken wünscht, dass der Anbau an der Turnhalle Schleptrup mit 500.000 € aufgenommen 
wird.  
 
Zudem soll der Parkplatz am Heidedamm/B218 geteert werden. Dafür sollen 100.000 € vorgesehen 
werden.  
 
Abstimmungsergebnis:  9 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltungen 
 
 
 
TOP  14 Beantwortung von Anfragen  
 
ORM Stutzke weist zur Anfrage hinsichtlich der Einbringung von Rasengittersteinen an der 
Varusstraße darauf hin, dass die Beurteilung der Notwendigkeit einer Maßnahme sich ausschließlich 
nach dem Gefährdungspotenzial und nicht nach dem Arbeitsaufwand für die Sicherung eines langen 
Straßennetzes zu richten habe.  
 
ORM Ballmann bemängelt, dass die Antwort zu der Zustellungsdauer durch die Citi-Post nicht korrekt 
sei. Die Versanddauer der Ratsunterlagen betrage noch immer bis zu vier Tage.   
 
 
TOP  15 Anfragen und Anregungen  
 
OBM Görtemöller fordert die Ausbesserung der Seitenbereiche des Schleptruper Strangs durch die 
Einbringung von Rasengittersteinen unter Nutzung entsprechender Gerätschaften und die 
Weiterführung der gesetzten Steine an der Varusstraße.  
 
Weiter wünscht OBM Görtemöller, dass Mäharbeiten am Schotterparkplatz gegenüber der 
Sporthalle durchgeführt werden. Diese Anregung soll an den Betriebshof weitergegeben werden.  
 
ORM von Dreele erkundigt sich nach den Planungen betreffend das Grundstück gegenüber dem 
Clubhaus Engter.  
Herr Furche verliest die Antwort von LSBD Greife. Der Entwurf einer Ausschreibung werde intern 
abstimmt. Der Ortsrat erhalte in der nächsten Sitzung weitere Informationen.  
 
ORM von Dreele wünscht, dass die Geschwindigkeitsbegrenzungen/Haltelinien auf der Straße am 
Heidedamm nachgezeichnet werden.  
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TOP  16 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger weist darauf hin, dass die Befestigung von Straßenseitenstreifen durch Rasengittersteine 
langfristig kostengünstiger als die Ausbesserung mit Schotter sei.   
 
 
 
 
Karl-Georg Görtemöller Wolfgang Furche Philip Starke  
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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